



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MARDI 16 OCTOBRE 2018

## L'Université Jean Moulin Lyon 3, premier établissement de l'Université de Lyon et de la région Auvergne-Rhône-Alpes labellisé « HR Excellence in Research »

La Commission européenne décerne le 4 octobre dernier, le label « HR Excellence in Research » à l'Université Jean Moulin Lyon 3 qui est le premier établissement d'enseignement supérieur en région Auvergne-Rhône-Alpes à le recevoir. Gage d'attractivité scientifique pour l'établissement, le label récompense sa stratégie en matière de politique de ressources humaines dans le domaine de la recherche.

L'Université Jean Moulin Lyon 3 est le premier établissement de l'Université de Lyon et de la région Auvergne-Rhône-Alpes à obtenir le label « HR Excellence in Research » pour sa **Stratégie européenne des ressources humaines pour les chercheurs (HRS4R)\***. Une labellisation qui marque également la reconnaissance du processus d'amélioration continue de l'environnement de la recherche, dans lequel l'Université Jean Moulin Lyon 3 s'est engagée.

### Un engagement unanime et des objectifs communs avec la Commission européenne

Le 5 juillet 2016, le Conseil d'administration de l'Université Jean Moulin Lyon 3 s'est prononcé unanimement pour l'adhésion à la [Charte européenne du chercheur et au Code de bonne conduite](#), en matière de recrutement des chercheurs, et pour l'engagement dans la procédure de labellisation HRS4R.

De ce fait, l'Université Jean Moulin Lyon 3 a adopté une politique de ressources humaines dont les principaux objectifs convergent avec ceux fixés par la Commission européenne :

- **Participer au développement de l'espace européen de l'enseignement supérieur et de la recherche ;**
- **Contribuer au rayonnement international de l'établissement ;**
- **Faciliter la mobilité des chercheurs du monde entier.**

### Un plan d'action participatif

L'Université Jean Moulin a effectué une auto-évaluation qui a permis d'élaborer un plan regroupant 36 actions prioritaires pour les années à venir.

Ce plan d'action, fruit d'un travail collaboratif qui a associé l'ensemble des chercheurs, a été approuvé par le Conseil d'administration le 24 octobre 2017. L'acceptabilité des actions par la communauté universitaire d'une part, et leur faisabilité d'autre part, sont le gage de la réussite de ce plan dont les principaux axes sont :



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

- Une communication accrue, à la fois sur les dispositifs en place, et sur les actions nouvelles ;
- Un meilleur déploiement des formations existantes et la construction de nouveaux parcours de formations attendus par les chercheurs ;
- L'accompagnement renforcé du chercheur, qu'il soit individuel ou collectif.

>>> Pour plus de détails sur la labellisation HRS4R de l'Université Jean Moulin Lyon 3, rendez-vous en cliquant sur ce [lien](#).

\* HRS4R : Human Resources Strategy For Researchers

## ► À PROPOS DE LA RECHERCHE À L'UNIVERSITÉ JEAN MOULIN LYON 3



L'Université Jean Moulin, membre de la COMUE Université de Lyon (UdL), est un établissement spécifiquement dédié aux **sciences humaines et sociales**.

Pour répondre aux enjeux sociétaux, **la recherche s'organise autour de 19 unités de recherche**, qui couvrent un large spectre des humanités et des sciences sociales, du droit aux sciences du management, de l'histoire et de la géographie aux sciences de l'information et de la communication, de la philosophie à l'environnement urbain et sociétal et de la littérature aux langues et cultures.

Face aux changements rapides de nos sociétés, notre université apporte ses compétences scientifiques fondamentales de haut niveau et sa vision à long terme, et les conjugue avec le pragmatisme du monde économique, dans une approche résolument orientée projets. Elle contribue pleinement, avec ses compétences spécifiques en sciences humaines et sociales (SHS), à l'initiative d'excellence (IDEX) de l'Université de Lyon qui est engagée dans un processus de construction d'une université de rang mondial.

L'Université Jean Moulin est ainsi un **acteur majeur dans l'environnement universitaire et socio-professionnel à l'échelle régionale, nationale et internationale** et développe une recherche où les compétences disciplinaires de haut niveau nourrissent la réflexion et les solutions concernant les enjeux sociétaux majeurs de notre époque. Ce développement de la recherche s'opère à l'échelle internationale en relation avec les grandes universités partenaires de [l'Alliance Internationale de l'Université de Lyon](#).



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

En quelques chiffres :

**590** doctorants, **7** écoles doctorales

**19** unités de recherche labellisées par le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche

**10** HDR – Habilitation à Diriger des Recherches – soutenues en 2017

**8** thématiques de recherche :

- Problématiques urbaines
- Environnement
- Santé globale
- Entrepreneuriat et innovation
- Mémoire et héritage
- Interculturalité et internationalisation
- Religion et laïcité
- Numérique en SHS

\* *Données statistiques 2017-18*



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE